Director FERNANDO BORGES

Fernando Streber Agentes de Anuncios

LANOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

nas de BA WRIBUNA

AÑO I

Número suelto @ 0-10

San José, Costa Rica Miércoles 14 de marzo de 1923

Suscrición mensual @ 2.00

No. 171

TRAGEDIA DE BUENOS AIRES

Soy el único sobreviviente de la tragedia de Buenos Aires, Costa Rica, en la que fueron asesinados Rogelio Fernández Güell, Carlos Sancho, Joaquín Porras, Jeremias Garbanzo y *Ricardo Rivera*, y por razones que adelante expresaré, ven-go aquí a rendir mi declaración detallada de ese terrible cri-

Fracasada la revolución de febrero de este año, de la que fue factor muy importante D. Rogelio Fernández Güell, tratamos de ganar la frontera de Panamá, huyendo a la per-secución de las fuerzas de Tinoco, y después de miles difi-cultades tomamos esa dirección. El día 13 de marzo salimos del punto llamado "El Volcán", sito en las cordilleras del Sur de Costa Rida. Además de nosotros iba el baquiano Aureliano Gutiérrez, quien nos había conducido desde el Copey hasta El General y luego continuó con nosotros temeroso de ser cap

. En el Volcán habíamos esperado cinco o seis horas la llegada de un chiricano que debía conducirnos a la frontera panameña, pero como el hombre no cumpliera su compromiso, resolvimos seguir la marcha haçia el pueblecito de Bue-nos Aires por donde nos dirigíamos a Panamá, Caminamos nos Arres por donte los dirigiantes a l'attaina. Commando todo el día y no descansamos sino unas pocas horas en la noche para continuar la marcha antes de la una de la mañana. Al amanecer del día 14 doblamos a la izquierda de la vereda con el fin de evitar la pasada por el centro de Buenos Aires, en cuyas inmediaciones nos encontrábamos ya. Desgraciadamente nos extraviamos y durante todo el día anduvimos vagando de un lado a otro en los bosques, donde tuvimos que pasar la noche y descansar de las fa-tigas en que veníamos desde el mes anterior, casi sin comer y sin dormir. Muy de mañana del 15 estábamos otra vez en marcha, deshaciendo el camino, cuyos rastros lo-gramos encontrar, y fue así como al apuntar el sol, nos vi-mos nuevamente en trillo claro con rumbo hacia Buenos Aires. Después de atravesar el río Ceibo, encontramos una joven y un varón hermanos, quienes huyeron al vernos. Carlos Sancho detuvo al joven para que nos condujera al otro lado del pueblo, pero como luego encontráramos al padre de aquellos campesinos, le ofrecimos © 200 para que el la factoria de la factoria del la factoria de la factoria de la factoria de la factoria de la fac nos llevara a la frontera. El hombre se negó y fue enton-ces preciso obligarlo, puesto que en aquella resistencia sólo había el miedo del campesino, miedo que se oponía a nues tra salvación. Habríamos caminado diez o quince minutos más, cuando en un recodo del camino apareció el turco Antonio Ibarra con un compañero, ambos a caballo y armados de carabinas. Dieron grupas al vernos y desaparecieron. Yo comprendi que se nos perseguía muy de cerca y que aquellos malvados nos delataban a la cuadrilla que seguramente por ahí estaba a punto de darnos caza, y quise atajar. Iba en la persecusión, cuando vi venir dos hombres más con armas y me oculté, en tanto que se acercaban, para sairles luego, desarmar a uno y amenzar al otro con mi pistola sin disparar un tiro. El otro también me entregó su carabina y tuve dos en mis manos. Ambos hombres huyeron. En aquel momento sentí un golpe en la parte superior del abdómen, simultáneamente al disparo de un rifle, primera detonación de aquella tragedia. Me llevé la mano a donde sentí el golpe y eché a andar hacia la dirección en que dejé a mis compañeros. Entonces comenun tiroteo cuya procedencia ignoraba, pues solamente sentía las detonaciones en cuatro alturas que nos rodeaban, y el sibido de las balas, sin ver a los cazadores. Cai des-vanecido como a las 75 varas y allí llegó Rogelio cojeando, apoyado en su carabina y seguido a distancia por Joaquín Porras. Venía herido en la rodilla izquierda; me preguntó qué me pasaba y yo le contesté que estaba mortalmente herido, en tanto que le dí un pañuelo para que se ligara la pierna. No supe ni pregunté en aquel momento qué ha-bía sido de Carlos Sancho y de los otros compañeros. Más tarde supe su espantosa muerte que luego relatare

Joaquin Porras, quien jue también herido por las pri-meras balas, cayó sin tener ya tiros en su carabina.

A todo esto las balas seguian silbando sin que pudiéramos saber qué tiradores las disparaban, hasta que un grupo de siete u ocho policías se acercó haciéndonos descargas. Venía al frente de ellos un cabecilla de policia lla-mado Yoyo Rodríquez, quien se acercó a Porras y, a boca de jarro, le destrozó la mandibula inferior de un balazo. Joaquín Porras tenía la dentadura postiza y todo el traba-jo de dentisteria que remendaba su boca se atrovesó junto con las astillas de hueso que debieron también saltar, en la garganta del infeliz quien trabajosamente balbuceó que lo acabaran de matar. Fue acribillado a balazos. Yo estaba casi exánime y no pude disparar ni una bala

sobre aquellos asesinos.

Patrocinio Araya llegó por detrás y disparó con su re-vólver sobre Rogelio, quien estaba, como dije antes, herido, sin arma porque había arrojado lejos de sí su carabina, y rendido a todas luces. Le hizo el primer blanco en la nuca,

y después, acercándose mas a quema ropa le disparó cuatro balazos en el cuello y en la cabeza, dejándolo muerto. Removió con el pie su cadáver y le dijo: "Ya caiste en mis manos, hijo de puta". (1)

Araya desenvainó luego un machete que llevaba al

cinto y cortó con él un manojo de pelo de la cabeza de su víctima, la cual se estremecía en la verba movida por los

DUELO NAGIONAL

Hoy llegan a esta ciudad -corazón de la Repúblicalos restos mortales de don Rogelio Fernández Güell, don Carlos Sancho, don Ricardo Rivera, don Jeremfàs Garbanzo don Joaquín Porras. Mañana, en meuto de honras singulares, serán sepultados.

Revive en el alma de los costarricenses el recuerdo de esta página dolorosa de nuestra historia política, página dolorosa pero orlada con el oro fino de un robusto heroismo cívico; vuelven a repetir los labios con veneración el germen noble, el desarrollo entusiasta y el trágico término de aque-lla aventura, que fué como concebida y realizada por auténticos hijos espirituales de Nuestro Señor Don Quijote y no por gentes de las nuestras, tan frecuentemente motejadas

No vamos a evocar minuciosos detalles del suceso; sólo nos proponemos, al unir nuestro humilde tributo al homenaje que la nación rinde a sus cinco valerosos hijos, muertos en Buenos Aires, exaltar dos motivos que palpitan en este hecho histórico ya, para que sean enseñanza fecunda de amor

patrio.

Reunièronse los adversarios del régimen Tinoco para concertar sus esfuerzos en el empeño de derrocarlo. Algu-no de los presentes propuso buscar el amparo, no sabemos en cuál forma, de una nación poderosa para el plan revolucionario que alli se fraguara, ya que la empresa resultaba difícil, si no imposible, sin recursos pecuniarios ni elementos de guerra eficaces y abundantes. El señor Fernández Güell rechazó la idea enseguida y expuso que la forja de nues-tras instituciones, su brillo o su opacidad, su vida o su muerte, era cosa de los costarricenses, asunto para su brazo y para su espiritu, que jamás podría entregarse a manos extrañas sin que la existencia y la honra de la República corrieran riesgos evidentes y graves; y como no se llegara a un acuerdo en punto de tanta importancia, anunció él que se lanzaría a un intento por su cuenta, con los recursos que juntara, con los hombres que tuvieran ánimo para pasar la raya que trazara su espada. Tenía fe en el exito de su proeza; era poeta y creía en el patriotismo del costarricense; creia en la eficacia de los impulsos morales, en la fuerza específica de las ideas, en las pujanzas del espíritu, en la fertilidad de la conciencia pública costarricense, que devolvería con creces la simiente de sus afanes; y pensaba que teniendo de su lado esos elementos poderosos, la suerte le sería propicia, aun cuando careciera de fusiles, de pertre-

chos y cañones.

Visión generosa, sin duda. Su eptimismo resultó failido, acaso no porque los factores que él suponía no existieran, sino perque no se pudo ponerlos en acción rápida y armónica. Pero el gesto de don Rogelio Fernández Güell y sus compañeros, rehusando todo apoyo ajeno, sacrificando y sus companios, tentada o y su sangre por resolver con esca-sos elementos domésticos los problemas de la casa, cons-tituye una pauta severa para el pueblo costarricense, aun más, para los pueblos hispanoamericanos, que no compreuden cuán caros resultan los auxilios exteriores para salvar-se de la opresión interna. El señor Fernandez si tenía alma para percibir entre las brumas de los tiempos, los grandes trazos con que el Destino hace en el infinito el runido de nuestro continente y por eso, con inquietud superior, se precupaba por apartar a Costa Rica de las simas y conducirla a las cumbres.

La devoción al ideal, llevada hasta la muerte, es el otro perfil de esta evocación que hoy hacemos. Estos hombres desdeñaron el vivir ordinario, lo conún de la existencia, la práctica usual de las propias capacidades, la rutina de los hábitos, por lanzarse en busca de una quimera a través de nuestras campiñas, en veces llanas y serenas, en otras ásperas y difíciles, sin calcular las posibilidades de éxito de sus empeños, como si sólo con las excelencias y los ardores y los entusiasmos de sus almas lograran dominar los elementos, los hombres y los proyectiles. Es el idealismo épico en su expresión más alta la fuerza que levantó en

Pasa a la 3a, Página

tironazos que le diera. Envolvió el mechón en un pañuelo y se marchó.

Los otros bárbaros procedieron luego al saqueo. Yayo Rodríguez fué el primero: Sustrajo de los bolsillos de Rogelio los documentos, el reloj y Ø 500. Otro le cortó un deda para robarle el anillo que llevaba y el resto se encargó de

dejarles sin algunas ropas.

A Joaquín le robaron el reloj y los pantalones. Los píaros vinieron también sobre mí, creyéndome muerto, que de lo contrario me habrían ultimado, y me robaron © 250, y un prendedor valorado en © 350. Por último me dejaron casi desnudo, para marcharse luego en dirección donde debían estar sus secuaces.

Según he sebido después, a Carlos Sancho le robaron una cantidad considerable de dinero. No sé cuánto tiempo transcurrió hasta que llegaron

donde quedé tendido el padre Federico Mauback y dos individuos más. Supe que el padre hizo alguna encomienda es-pritual sobre el cuerpo de Joaquín Porras. No sé si lo en contraría con hálitos de vida después de tanta bala. El padre también al acercarce a mí me interrogó sobre cuestiones de conciencia. Yo le dije que estaba tranquilo de mí conducta en la vida.

Fuí conducido primero en brazos y luego en un tabu-rete a la Jefatura Política de Buenos Aires, distante tal vez un kilómetro de allí. Recuerdo apenas confusamente que pude llegar a la dicha Jefatura, perdí el conocimiento y no fué sino a las siete u ocho de la noche cuando lo recupere-Estaba en un cuarto oscuro, tendido en el suelo, desnudo (con mi camiseta no más), temblando de frío y con mucha sed. A poco rato llegó el padre Maubak con Tito González, un empleado de la Jefatura, y entre ambos me colocaron en una tijera donde fuí abrigado por don Marcelino (carafa Elemana a quier abragado por don Marcelino). García Flamenco a quien en aquel momento conocía en su obra generosa. Me dieron agua de limón que tomé con avi-

dez y me dejaron después en reposo.

Pasé la noche en delirios horribles; recordaba confusamente y reproducía en mi cerebro las pavorosas escenas de aquel día; y las palabras balbucidas por Joaquín Porras ahogándose con sus dientes y sus huesos atravesados en la garganta, me resonaban constantemente. En el delirio vefa sombras y carreras de salteadores.

Por la mañana volví a la realidad. Oí que despachaban un correo para San José y que discutian Patrocinio, el Co-ronel Guier y el padre Maubak, si me dejaban allí o me le-

vaban a San José. Optaron por llevarme.

Al día siguiente como a las siete de la mañana emprendimos la marcha hacia El Pozo, llevándome en camilla para lo cual habían reclutado gente del lugar. Tres días de marcha y de horrible maltratamiento. Cada día me sentí más grave que el anterior. Las pendientes, los desfiladeres y escabrosidades de aquellas montañas hacian que la marcha a saltos y brincos me despedazara por dentro. El martes 19 de marzo llegamos a El Pozo, ya por la tarde. Allí esperamos durante tres días la llegada de la gasolina que por petición de Patrocinio debía mandar el Gobierno. Sa ad do por la mañana llegó "La Josefita" y nos recegió. Entonces comenzó nuevo maltratamiento: como la cua-

drilla de Patrocinio era tan numerosa, y la nave muy peque-ña, no hubo campo para la camilla y tuve que venir sentado durante los tres días de trayecto, sintiende en mi herida inflamada la trepidación del motor. Es preciso recordar que hacía muchas semanas nos debilitaban las jornadas y las privaciones, que ahora había perdido mucha sangre y que casi no había tomado alimento en ocho o diez días de gravedad. Venía estenuado, profundamente triste por la mala suerte de mis valerosos compañeros, con un dolor horrible en el abdómen, soportando el golpatro del motor que me desgarraba y rodeado entonces por aquellos ase-sinos. En esas condiciones y en ese ambiente siniestro viajaba yo cuando se presentó una embarcación en que venía el Dr. Pérez, un chiricano que regresaba de Costa Rica a su tierra, el cual preparó o traía preparadas ciertas obleas para aliviarme decía él. Supe que el doctor venía de donde Pelico, de quien era compadre, y no me atreví a tomar.

aquella droga.

Durante el viaje conversaron conmigo algunos policiales y Patrocinio. Este último venía muy satisfecho de haber cumplido órdenes superiores; y los policiales me dijeron lo mismo, que la orden era de matarnos. Después me refirieron en parte y algo oí referirse entre ellos, respecto de 🍇

Pasa a la 3. Página.

⁽¹⁾ Nos descubrimos reverentes ante la matrona ofendida por a baba inmunda de un sayón,-matrona distinguida en todo Costa Rica por sus revelantes virtudes. No se conformaba el asesino cos suprimir la preciosa vida del hijo; quiso agravar su acción inicus con la injuria procaz a la madre!

6

Se asocia Teatro Variedades duelo nacional

Con motivo del homenaje nidad de hacer acto de presenciales puedan admirar esta obra mo que el país tributará el día de la cellos funerales, con lo cual delo de arte italiano, de la que hamañana a los gloriosos muertos realizaremos todos un sincero de su más notable creación la tabe Buenos Aires, nuestro dia-deseo de nuestros corazones y ientosa, bella y sugestiva actriz Italia suspenderá sus labores de un acto de aito valor cívico, se día con el objeto de que el personal de LA NOTICIA y en CIA no visitará mañana a sus cua actualmente pasional particular los obreros de nuestros corazones y ientosa, bella y sugestiva actriz Italian Almrante Manzini. El argumento altamente pasional particular los obreros de nuestros corazones y ientosa, bella y sugestiva actriz Italiano, se día con el objeto de que el personal de LA NOTI- como como con visitará mañana a sus cua conceisón es de muy altamoparticular los obreros de nuestros corazones. Esta como con preciona visitas de paísajes encantadores, em con tentadores, em con contradores, em con contradores de moderna de paísajes encantadores, em con contradores de moderna de pueda de notar la contradore de moderna de pueda de notar la contrador de contradores de moderna de la contrador de moderna de la contrador de la con

Un centro sirio en la ciudad de Limón

Ante el notario den Albino Villa
clobe Quesada, se ha otorgado la
escritura por la cual se funda en la
crucad de Limón el Club Sirio Cos
trirlecuse.
Otorgan el documento los seneres

Juan Assad Abdelnour Moussalls, Pedro Demetri Breedy Juredinh George Lazarus David, Pedro Jalet Farah, Mitri Fares Beredy Haddad Antonio Miguel Asi Sahd.

El domicilio legal será en aque-el la ciudad y tiene por objeto di mayor acercamiento de los asociados y la defensa de los intereses de la colinia siria, dando a ésta repres

PLAN INCENDIARIO

Parte interesada comunicó hoy o de mañana; se han toma esta mañana al Secretario de do las providencias de seguri Gobernación, de que había con dad necesarias paar evitar el acertado un plan para incendiar tentado si efectivamente existe el hipódromo en la noche de

Se ahoga una niña de tres años de edad

En los tanques de las cloa-ña, de 3 años de edad, hija del cas, lado Sur de esta ciudad guarda de escs tanques. Lamen apareció esta mañana ahogadatamos tamaña desgracia.

Instancias del Gobernador

El Gobernador pasó esta ma-nana una comunicación a los cremios Confederación General de Trabajadores, Federal de Trabajadores, Sociedad Gráfi-ca y Gremio de Sastres, para que sus miembros,—como estos

BAUTIZO DE CALLES

Un grupo de obreros coloca dad con el de "Jeronimo Gal-norativas bautizando, la plazacas a las que existen en la Ave-de la Merced con el nombre denida Central y Calle Central "García Flamenco"; la calle deque llevan los nombres de Fer-"El Cometa" con el de "Jel-nández Güell y Volio. quin Porras" y la de la Sole-

Esta torde, a las 16 horas llegarán a esta capital, en trei expreso, los cuarenta y cinco niembros que forman la compañía de opereta Uguetti. El Por el Comité, abado debutará la compañía MANUEL MARIN-QUIROS, en el América.

"García Flamenco"; la calle deque llevan los nombres de Fer"El Cometa" con el de "Je nández Güell y Volio.
quin Porras" y la de la Sole.

El Prosidont?

Tovista las 17092

Servicios en la Sabana para la participaron en las formas que hacian ejer cielos en la Sabana para la forma por el receate de nues rada militar de mañana; a la presencia del señor Presidente en aquel lagar las fropas prò sentaron armas, tambores corretarios de musica tocaron en las formas prò sentaron armas, tambores corretarios de musica tocaron en la forma por el receate de nues ras libertades, para que hoy, 14 em arzo, nos apresiemos a recibir sentaron armas, tambores corretarios que lagar las fropas prò sentaron armas, tambores corretas hatieron marchas y la bandas de música tocaron en la callón en todos los actos fúnctos de aquel los mártires corretas hatieron marchas y la bandas de música tocaron en la callón en todos los actos fúnctos de la correta de la memoria de aquellos mártires corretas noteros compañeros en la cruzada que la correta de nues ras libertades, para que hoy, 14 em arzo, nos apresiemos a recibir sentaron marchas y la bandas de música tocaron en la correta de nues ras libertades, para que hoy, 14 em arzo, nos apresiemos a recibir sentaron marchas y la bandas de música tocaron en la correta de la correta de nues ras libertades, para que hoy, 14 em arzo, nos apresiemos a recibir sentaron marchas y la bandas de música tocaron en la correta de la correta de nues ras libertades, para que hoy, 14 em arzo, nos apresiemos a recibir sentaron marchas y la marcha de aquellos mártires corretas natieron marchas y la marcha de aquellos mártires corretas natieron marchas y la marcha de aquellos mártires corretas natieron marcha y la memoria de aquellos mártires corretas natieros marchas y la memoria de aquellos mártires corretas natieros marchas y la memoria de aquellos mártires corretas natieros marchas y la memoria de aquellos mártires corretas natieros marchas y la memoria de aquellos mártires corretas natieros marchas y la march

BARRABAS y nada mas

"IA GRAN "PASION" POR LA
MANZINI, SE PONDRA HOY
POR ULTIMA VEZ
A precios Populares

tre los que son de notar las pobla enclavadas en las poética del Lago de Como, en la fro era italo-suiza.

97.000 sacos O sean 145.500 quintales

En Limón, 6.000 sacos que tomarán ou esta semana los bat cos "Venezuela" y "Bayano".

PRECIOS

in san rancisco, de la a 2250 dólares.

Aquí ha bajado el precio del grano considerablemente, en lo que se refiere a clases inferiores. Acaso quedan por desperehar unos 35.000 sacos más de clases finas.

Guadro comparativo

Será el Lic. don Arturo Volio quien, en representación del Legislativo, lleve la palabra en los funerales oficiales de ma ñana

La Corte Suprema de Justi-cia no ha comunicado aun a la Secretaría de Gobernación la persona que haya designado pa ra aquella misión; supónese que será el Presidente de aquel po-der, Lic. Oreamuno.

INVITACIO

Con instrucciones de la SECRETARIA DE GO-BERNACION Y POLICIA, participo a los vecinos de esta Capital, que media hora antes de llegar los restos de los mártires de BUENOS AIRES, a la Estación del Pacífico, se dispararán dos cañonazos, a fin de que el Público con-curra a recibir tan GLORIOSAS CENIZAS

En consecuencia, y considerando que es una obligación rendir justo homenaje a los INMORTALES MARTIRES DE BUENOS AIRES, invito muy atentamente a la COMUNIDAD, para que con su presencia le de todo

Reconipara ante el Golerno de consciencia de la granda de la granda todo aquelo que beneficar a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a sus propies miembres y que mena antiamosa obra CA, a macenaria.

Podrá ser muna buya adoptado se propies miembres y que mena antiamosa obra CA, and a contrada y las menualas ha dado en materia de la función.

La Directiva se compondrá de Pre Lucipio de la función.

Ta Directiva se compondrá de Pre Lucipio de la función de la f

— El Departamento de la Guer da preparado un mapa aéreo que de la preparado un mapa aéreo que de Frank Clack, del segundo distritos práctica que pueden necesitar, co de Florida, de que obligo por me respecto a la naturaleza del terres dios coercitivos a los coejecutores del país sobre el que vuela.

57.000 sacos y y Brickell, a pagarle 49.300 dollars de la naturaleza del naturaleza del testamentarios de los bienes de Marco de la naturaleza del terres dios coefectiores del país sobre el que vuela.

57.000 sacos de honorarios de abogado.

El Senador Borah ha sido invis-fas agrícolas, por motivo de la in-tado a que haga un viaje de inves-tigación a Rusia. Será huésped del que ha mantenido en situación Soviet ruso. orable a los agricultores

Los Estados Unidos fabricaron — Falleció en Washington a lo en enero último 221,697 automóvi-ses trucks. — — Falleció en Washington a lo gan, viuda del famoso General d la guerra civil americana.

En Londres, 113 chelines.

En San Francisco, de 19 a 22.50 6.687,845 galones.

dólares.

—En el año fiscal precedente, el

Monte Nacion

San José, 13 de marzo de 1923

for don Juan Guillermo Zamora, nombrado Consejero del Monte Nacional de Piedad por acuerdo nú-mero 28 de esta Secretaria, de fe-cha 10, de marzo corriente, aceptó el cargo, juró su fiel desempeño y firmó con el infrascrito.

TOMAS SOLEY GUELL

"JAN GMO, ZAMORA

Al Comercio

Todas las marcas de puros y cigarrillos corrientes se venden al por mayor a los precios de Agencia en la

CIGARRERIA CENTRAL

Abierto todos los dias hasta las 11 de la noche.

De la Gaceta

Secretario de la Agencia Prinfor Secretario de la Agencia Frai-cipal de Policia de esta ciudad y Agente Principal de Policia interi-no, José Manuel Solano Valerín, y el señor Secretario de la Agencia Principal de Policia de Puntarenas, don Jacinto Mora. Este acuerdo surte sus

sde el 10, de los corrientes,



El Congreso Constitucional

tiene el honor de invitar a Ud. a los solemnes funerales que como un homenaje a los Mártires de Buenos Aires

Don Rogelio Fernández Güell

Don Joaquín Porras.

Don Carlos Sancho.

Don Ricado Rivera y don Jeremías Garbanzo

han de celebrarse a las 9 horas del 15 de los corrientes, en la santa Iglesia Metropolitana y acompañar luego los restos al Cementerio General.

San José, Marzo de 1923.

La tragedia de Buenos Aires

Viene de la 1a. página

forma en que habían perecido Carlos Suncho, Rivera y Garbanzo, al otro lado de un brazo del Ceibo: los tres iban en retirada cuando un grupo de policiales, por un deshecho les dió alcance. Los tres fugitivos se rindieron y entregaron las

Comandaba a los policiales un sargénto llamado Camilo Quirós (a) Camilón, el cual después del desarme dió orden a los prisioneros de agruparse bien juntos los itres, como para marchar unidos, y abrió fuego eobre ellos con su poli-cía, dejándolos muertos en el acto (!!!). Nuestro viaje por mar duró tres días largos, hasta el martes muy entrado el día que llegamos a Puntarenas, donde esperaban en el Muellecito oficiales del Gobierno y policias de aquel puerto. Allí fui atendido por el Doctor Fallas quien no me hizo cura-ción en toda forma porque yo debía continuar mi viaje hasta San José, adonde en seguida fui conducido en tren ex-preso. Iba en carro de ganado bajo la vigilancia de dos po-liciales, uno cuyo nombre no recuerdo pero sé que está pro-cesado por homicidio, y otro, el policial que cortó el dedo a Rogelio para robarle el anillo, Roberto Tinoco Gutiérrez

y Patrocinio Araya. El viaje fué si î novedad. Patrocinio y su camarada Roberto l'inoco hablaron reservadamente en el fondo del carro algo que no supe. En Las Pavas recibieron orden de no apearme en la estación del Pacífico sino cerca del Cuarapearme en la estación del racinco sino cerca del Cuartel Buena Vista. A la llegada me esperaba un grupo de servidores del Gobierno y también mi amigo el Dr. D. Eduardo Uribe, quien trabajó con Pelico y Joaquín para que éstos lo dejaran llevarme a la Casa de Salud. Allí fui atendido por los doctores Uribe y Durán, quienes dictami-

atendido por los doctores Uribe y Durán, quienes dictaminaron, según supe, que tenía perforados el pulmón derecho y el higado. La bala había salido por la espalda.

Apenas llegué a la Casa de Salud se presentaron el Juez Lo, del Crimen y el Juez Instructor Militar a tomarme declaración sobre los móviles de la revolución de febrero y acerca del combate de El Pozón. Yo contesté que el Gobierno de Tinoco no era de nuestras simpatías y que solamente se podía derrocar por medio de las armas. Fácil es comprender que no fuera de nuestras simpatías un Gobierno comprender que no fuera de nuestras simpatías un Gobierno tiránico, de traidores que han robado el Poder engañando al país, han burlado el decoro militar, mientras por otro lado, corrompieron las instituciones públicas. Nuestra aversión al Gobierno de Tinoco no es una aversión sistemática

y sin fundamento, es la reacción de los hombres decentes y horrados contra aquellos que no, lo son. Quisieron saber los jueces quiénes eran los comprome-tidos en la revolución: yo les dije que todos habían muerto en el asesinato de Buenos Aires. Luego me hicieron algunas preguntas vagas que no contesté: esiaba muy estenuado y les supliqué me dejaran tranquilo. Se retiraron.

Dos horas más tarde se presentó lo comisión del Congreso compuesta por los Licenciados D. Fabio Baudrit.

D. Marciano Acosta, D. Roberto Smith y un Sr. Molina Gu-Diérrez, todos ellos diputados al Congreso de Tinoco. Me pidieron declaración, y vo les dije que la daría si ellos me garantizaban que no sería atropellado por los Tinocos y se me respetaba la vida. Me lo prometieron y entonces declaré sin reservas lo que aquí he referido. No sé qué se hizo esa declaración, pues en San José es público y notorio que el ex-pediente desapareció del Congreso. Supe que Patrocinio Araya amenazó al Licenciado Baudrit con matarlo si de resultas de mi declaración a él le sucedia algo. Esto me lo manifestó el propio Senador Baudrit, agregando que ellos no tenían garantías ni libertades para hacer la investigación. El Licenciado don Carlos-María Jiménez pidió a la Cá

mara que se hiciera luz en este crimen; y ha sido encarcelado. Yo he necesitado huir de las persecuciones y espionajes de los Tinocos para venir a Nicaragua a decir la terrible verdad de este horrendo crimen, hablando al abrigo de toda presión, pues en Costa Rica era imposible que lo hiciera. Vigilado desde el primer momento y amenazado, en peligro de perder la vida o la libertad, cualquier intento por declarar había sido estéril y me habría ocasionado toda suerte de

Los Tinocos son amos y señores de Costa Rica. De todo se han adueñado y no reparan en medios para dominar el país. Yo tuve que plegarme momentáneamente a aquella anormal situación para venir añora a este país de garantias y libertades, a cumplir con ese sagrado deber de declarar la verdad y sólo la verdad de esa vergonzosa y terrible historia, para que algún dia caiga el peso de la ley sobre los asesinos.

Soy Salvador Jiménez Alpízar, de 24 años, soltero, agri-cultor, natural de San José de Costa Rica y transitoriamente en esta ciudad

Managua, 14 de agosto de 1918.

SALVADOR JIMENEZ A.

El infrascrito Notario Público, certifica: que la firma anterior que dice: "Salvador Jiménez A." y que cubre el documento en que consta la relación circunstanciada de la tragedia de Buenos Aires, Costa Rica, en la cual perecieron Rogelio Fernández Güell, Carlos Sancho, Jeremías Garbanzo, Jeaquín Porras y Ricardo Rivera, es auténtica, por ha-ber sido puesta a mi presencia.

ROSENDO ARGUELLO.

Duelo Nacional

armas a estos caballeros y los llevó, con los pies desangrados, con los miembros ateridos y temblorosos, con el pecho anhelante, por montañas abruptas y valles amenos y ríos anchurosos y moradas hospitalarias y buenas, hasta la mis-ma muerte, pero también, hasta la propia gloria. Y es que, como dijera Martí: "La Humanidad no se redime sino por determinada cantidad de sufrimiento, y cuando unos la esquiven, es preciso que otros la acumulen, para que así se

quiveir, es preciso que en sa acumuleir, para que asi se salven todos". Esta decisión inquebrantable de ser útiles a sus con-ciudadanos, de hacerles bien aun a sus enemigos devol-viendo a la República sus virtudes y sus prestigios, es de se-guro la sustancia nobilisima que alimentara los cuerpos y los espíritus de los denodados luchadores cuyos restes re-

cupera hoy el amor de la patria.

No. No podia ser que permanecieran tan lejos del núcleo más numeroso de los costarricenses las tumbas de estos cinco ciudadanos que supieran magnificar con la muerte toda su vida. Era necesario q' convertidas en aras patrióticas estuvieran en el seno de la nación, para que a ellas vengan los niños ingenuos, las madres débiles y los hombres vacilantes a aprender que el éxito inmediato en toda empresa es un mero accidente, en tanto que los móviles idealistas, por remetos que sean sus efectos, gozan de un posa esta disciso en como der de irradiación espiritual a cuya par son infimos los más halagadores triunfos de los brazos sin ideales; para que vengan a aprender que no ha de considerarse como eterna la vida terrestre y que, por lo mismo,, precisa prolongarla en el corazón del prójimo, dejándole al terminar la jornada, aun en la muerte misma, una obra bienhechora; para que sepan que la cortedad de la vida no importa si al concluirse ella produce una flor que deleite, una armonia que arrobe, un amor que vibre, una luz que deslumbre.

Bien hace la nación en convocar solicitamente a todos los factores de la actividad social alrededor de estos féreros, a que vengan a receger los estimules que de ellos sur-gen-para la acción levantada y ardua, tal como nos vienen de las sombras de la noche los fulgores de las estrellas due asi sea en realidad: que lo que hoy se diga y se haga sea augusto y noble, goce de ese sello que ha de tener toda grandeza y toda virtud y todo sacrificio, y que la Patria, al extender el estandarte de su honor sobre esa tumba, prometa guardar el recuer/o de los cirto valientes en el relicario de sus más gloriosas tradiciones cívicas.

En la Catedral. - El tren funebre parte de Puntarenas

10 miles 10 miles

feretros de los mártires rindien gará a ésta capit doles devoto tributo.—

Para mañana, a las 11 horas da vía; el maquinis anunciase la salida del tren fú nes de marchar penebre; la conducción de los restaten corre con vía tos a la Estación será objeto de una nueva manifestación de due lo más imponente que la de hoy al ser trasladados al Muellecifo a la Parroquia; por el etenno deseauso de las almas de aque los ejemplares ciudadanos, se la complares ciudadanos, se la capital de la complare de complares ciudadanos, se la capital de la complare de la capital de la capital

Puntarenas, 13. (noche)

Toda la tarde el templo parequial estuvo concurridismo.

Componen el convoy cuatro
or gentes de todas las esferas
carros, todos ellos bien arreglaociales que desfilaron ante los
dos y enlutados.— El tren lle
cretros de los mártires rindiengará a ésta capital por ahí de Sa.—
Componen el convoy cuatro
carros, todos ellos bien arreglados y enlutados.— El tren llegará a ésta capital por ahí de
as 15 horas si no hay atraso en
la vía; el magunista lleva órdenes de marchar poco a poco; el
tren corre con vía libre.—

Visitamos esta mañana la Iglesia Metropolitana; a esa tora pocos detalles faltaban pa descauso de las almas de aque descauso de las almas de aque descauso de las almas de requiem antes de la partida. —

El Gobernador ha designado a las personas que de la Parroque carguen las cajas que contienen los restos de los mártires, sien de todas ellas las principales personalidades de la población Para las homas funchres de pasado mañan en esta capital familias de aqui han encargado la mar de coronas; a última hora los floricultores de San Jose contestan no poder atender nuevos encargos.

PARTIDA DELA TREAL NONE-BRE. —

BRE. —

Ligesia Metropolitana; a esa tura pora por porto de catalles fallaban para de regio; se ha preparado ese tempola tambientos; todo en él es lutos encargos, sien de cortinajes negros que dan al templo en su interior una vista impressionable; cerca al Altar Mayor, levantase imponente y sumbrio el catafalco, que es una pramide bastante elevada com la graderias en su base; le cura ma las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman las columnas de los costados, y en ellos destácanse girman la columna de las capas mortinas que las capas mortinas de las capas mortinas de contientes de las capas mortinas de contra de contra de las capas mortinas de contra descentidados de las las las principales de las capas mortinas de contra de c

BRE.—

Puntarenas, 14.— A las 12 falco irá una de las capas mortuerias,— La manifestación de la que guarde los restos del Sr. Cuelo con notivo del traslado de le l'ernández Guell; las otras se las renaciones de la manifestación de la guarde los restos del Sr. Cuelo con notivo del traslado de l'ernández Guell; las otras se las renaciones de la manifestación, fue en verdad importa de la gradería. — Una alfombra en contribución casi en su totalis pal a cuyes costados serán colodad.— En la Estación las autor cados las ellas para los asistentidades civiles de esta localidad esta con carácter oficial que contridades civiles de esta localidad esta con arácter oficial que contridente comisión de militares de los trabajos de decora que vino a recibirlos aque.

En la parte superior del catafuelo inámica de la serio de la serio de la cuyes costados serán colodad.— En la Estación las autor carácter oficial que contridades comisión de militares de la del templo y de formación de la labilidad de la cuyes costados de la guarde la cuyes costados de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano. del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de la cuyes costados de la Biblioteca de contrada de la Biblioteca Accional Miguel Obregón Lizano. del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de la cuyes costados de la Ministerio de la cuyes costados del militares de la Biblioteca de contrada de la Biblioteca deconar de la Biblioteca de contrada de la Biblioteca de la Ministerio de la cuyes costados del militares de la Biblioteca de la Ministerio de la cuyes costados del contrados de la cuyes costados del ser para cuyes costados del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de la cuyes costados del contrados de la cuyes costados del contrados de la cuyes costados del contrados del cuyes costados del contrados de la cuyes costados del contrados del contrados de la cuyes costados del contrados de la cuyes costados del contrados del contrados del contrados del cuyes costados del contrados del contrados del cuyes costados del

Orden de Funerales

DE LOS SRES. ROGELIO FERNANDEZ GUELL, CAR-LOS SANCHO, RICARDO RIVERA, JEREMIAS GARBANZO Y JOAQUIN PORRAS

La llegada del tren que conduce los restos, se anunciará con media hora de anticipación, por medio de dos cañonazos

ORDEN DE COLOCACION DEL ACOMPAÑAMIENTO OFICIAL EN LA IGLESIA METROPOLITANA NAVE CENTRAL — Lado de la Epistola El señor Presidente de la República y el señor Arzobis-

po ocuparán sus respectivos sitiales. El señor Presidente del Congreso Constituiconal.

2.—Bi señor Presidente de la Corte Suprena de Justicia.
 4.—Los señores Designados a la Presidencia de la República.
 5.—Los señores Secretarios de Estado y Subsecretario de Policía.

-El Cuerpo Diplomático y señor Capitán de la Guardia

Civil don Lisardo Doval Bravo.
7.—Los seliores Diputados al Congreso Constitucional.
8.—Los Sres. Magistrados de la Corte Suprema de Justicia.

9.—El señor Secretario Particular de la Presidencia de la República.

10 .- El Cuerpo Consular.

11.—Los señores Representantes de la Prensa.

12.-Los compañeros de armas de los extintos. 18 Los invitados particulares.

LADO DEL EVANGELIO

1.—Los señores ex-Presidentes de la República

Los señores Generales de División y de Brigada y
Estado Mayor.

 3.—Las familias delientes.

4.-Los señores Obispo de Alajuela y Vicario Apostólico

de Limón. 5.-El Alto Clero

6.—El señor Jefe de la Oficina de Control. 7.—El señor Gobernador de la provincia de San José y la Municipalidad del cantón central.

La Junta de Educación de esta ciudad.

-La Junta de Educación de esta ciudad.

9.—El Colegio de Abogados. 10.—La Facultad de Medicina.

El Colegio de Farmacéuticos
 La Facultad Técnica.

13.-La Facultad de Cirugía Dental.

 La Casa Militar de la Presidencia de la República.
 Los señores Jueces de Primera Instancia y Alcaldes de San José.

16.-Los señores Jefes de Oficinas.

17.—Los invitados particulares.
 Terminadas las exequias el Delegado del Poder Ejecutivo pronunciará el discurso en el atrio de la Iglesia Metropolitana.

ORDEN DEL DESFILE DEL TEMPLO AL CEMENTERIO

1.—Un Regimiento de Infantería con sus banderas y músicas marciales. 2.—Una Batería de Artillería. 3.—La Carroza Fúnebre y las cureñas.

Doce Oficiales del Estado Mayor marcharán en dos fi-las a los lados de los Secretario de Estado. Llevarán los listones de la derecha, el señor Secretario de Educación Pública encargado del Despacho de Relaciones Exteriores y Carteras anexas y el señor Secretario de Hacienda; los de la izquierda, el señor Secretario de Fomento y el señor Subsecretario de Policía.

4.-El duelo de familia y compañeros de armas de los extintos.

-El señor Gobernador y señores regidores municipa-

les de San José. 6.—La Junta de Educación de esta capital.

La Casa Militar de la Presidencia de la República.
 Los señores Generales y Estado Mayor.
 Los señores Presidente de la República, del Congreso

y de la Corte Suprema de Justicia. 10.—Los señores Designados a la Presidencia de la

República.

El señor Arzobispo Metropolitano, Obispo de Alajue-la y Vicario Apostólico de Limón.

la y Vicario Apostólico de Limón.

12.—El Cuerpo Diplomático y el señor Capitán de la Guardia Civil don Lisardo Doval Bravo.

13.—Los señores Diputados al Congreso Constitucional.

14.—Los Sres. Magistrados de la Corte Suprema de Justicia.

15.—Los señores ex-Presidentes de la República, el señor Secretario Particular de la Presidencia de la República.

16.—El Cuerpo Consular.

17.-El Alto Clero. El Colegio de Abogados, la Facultad de Medicina, el Golegio de Farmacéuticos, la Facultad Técnica y la Fa-

cultad de Cirugía Dental. 19.—Los señores representantes de la Prensa.

El Profesorado y los Colegios de Segunda Enseñanza de San José, Alajnela Cartago y Heredia.

21.—La Cruz Roja Costarricense.

22.—Las Corporaciones Obreras. 23.—Los invitados particulares.

Secretaría de Gobernación. — San José, 13 de marzo

NOTA DE ULTIMA HORA.-La Corte Suprema de Justicia no participará en estas colemnidades fúnebres; en consecuen-

cia esta orden del dia, será medificada por el Ejecutivo. El nuevo acuerdo circulará esta tarde en hoja volante.

Aerogramas de anoch

CHICAGO, 13. - Una gran tempestad barrió el valle del Mississip. curteles del Ceste en Scutari, en los pi hoy, habiendo causado destruo cuales estaban alojados mil refu. Sr. Director de ciones y muertes. Hay muchisimas siados griegos, se incendaron. No personas heridas y muertas y misbubo pérdidas de vidas.

llares sin hogar, alcanzando las pérdidas a millares de dólares.

POINCARE SALE PARA BRUSE.

CONTRABANDO DE COCAINA EN WASHINGTON

WASHINGTON, 18. capturado un contrabando que as siende a mil dólares, de cocaina tervina, por los agentes federales contrabando pertenecía a la Ed wing Trading Co., habiéndose arres tado a tres individuos y a los em pleados de la compañía.

ALZA DEL AZUCAR

Giltimos tres años de \$5.34.0.I.F. debido a la competencia europea para compras en Cuba.

CAPTURAS DE TREANDESES

LONDRES, 13.—La Cámara de los Comunes está de acuerdo con el Gobierno, en capturar una cantidad de irlandeses residente en Inglate-Irlanda,
MCERE UNA DE LAS FIGURAS tos del Ruhr.

DE LA GUERRA

BREASCHWIEG, Alemania, 13.—
El Capitán Carl Von Mueller, Comandante Marítimo del crucero alemán "Endem", cuya explosión contribuyó a uno de los máa extra ce que los Allados tendrán una Condinarios capítulos de la historia de la guerra, falleció aver a la para tomar una actitud y ver da edad de 50 años

VICTORIA DE LUIS FIRPO

NUEVA YORK, 13.—El campeón
de peso completo argentino Luis Fir
po, derroto a Bill Breman, de Chisago, en un match de boxeo de 12
counds, efectuado en Madison Squace Gardin. Se cree que Firpe será
un buen contrincante para Dempsey
de infanteria francesa, tomó poseun buen contrincante para Dempsey
de infanteria francesa, tomó posedión hoy de la planta de carbón
coke del Estado, con una existencia

MANILA, 13.—El Capitán Peteroski, Comandante del barco de re-fegiados rusos "Batarela", se sul-cidó a bordo de su barco. Se igno-ran las causas.

alemanes heridos. Otro choque ocu-rrió su Dorman. Se ha declarado la ley marcial en todo el distrito, a consecuencia de estos choques.

MORRIBLE TEMPESTAD EN EL INCENDIO DE CUARTELES CON VALLE DEL MISSISSIPI

CONSTANTINOPLA, 13.

NUEVA YORK, 13.—En el merca zados después del primer encuen-do local de azácar, el de ha alcanatro, en el cual fue muerto el Te-zado la cotización máxima en los miente Canon, del Estado Libre.

LOS FRANCESES NO OCUPARAN FRANCEORT

HABANA, 13.—Los sels aeropla y Francciort, pues los efectivos de nos del ejército americano coman suerra pasarán ligoramente por ces dados por el Capitán Lanprier, salle territorio para protegor la operaron hoy del campo Columbia para ción de un cargamento de carbón. Guantánamo, en camino para Puers to Rico.

dinarios capítulos de la historia para tomar una actitud y ver de la guenza, falleció ayer a la para tomar una actitud y ver de mantener un frente "único" en las negociaciones con Turquía. Se cree que se resolverán a tomar de nue vo acción sobre Constantinopla medio de los Alfos Comisarios.

SE SUICIDA EL COMANDANTE coke del Estado, con una existencia DE UN RARCO RUSO

Las delegaciones obreras en los actos de mañana

CIUDAD

PARIS, 13.—Oderaimente se desmiente la ocupación le Darinstadt y Francefort, pues los efectivos de guerrito americano coman del ejército americano coman les por el Capitán Lamprier, salle territorio para proteger la operation del campo Columbia para ción de un cargamento de carbón.

La Comandancia de la Brigada.

INTERPELACION AL GOBIERNO Costarricense, en virtud de las al Cruz Roja respectado que la numerosa camilla el servicio que debe tener a sun mores fuebres que setá investida, la Comandancia de la Cruz Roja respectado que la numerosa camilla el servicio que debe tener a su cargo y el equipo correspondiente en Inglate moción aprobada por 249 votos constantes que set fibutarán a moción aprobada por 249 votos constantes que set ributarán a comuniquese y publiquese.

LA GUERRA

LA CRIMA PUERTO RICO

PARIS, 13.—Oderaimente se desmiente la ocupación le Darinstadt y Francefort, pues los efectivos de la Cruz Roja para la comunicación de la Darinstadt y Francefort, pues los efectivos de la Cruz Roja para la comunique de la numerosa camilla el servicio que debe tener a su cargo y el equipo correspondiente en Inglate moción aprobada por 249 votos constantes que se tributarán a comuniquese y publiquese.

LA GUERRA

LA Cruz Roja en los funerales de manana que pueda courrir, dispone:

No. 52

MAEZO DE 1923

Servicio el acostumbrado

La Comandancia de la Brigada

Central de la Institución a las 8 he prima de la Cruz Roja para de concurrencia que ha de reunirse en los comuniques está de concurrencia que ha de reunirse en los comuniques está de concurrencia que ha de reunirse en los sumbros de la Brigada por considerando que la numerosa camilla el servicio que debe tener a su cargo y el equipo correspondente de la Cruz Roja, para de comuniques en publiquese.

LA CHIZ ROJA EL DIA 15 DE

MAEZO DE 1923

Servicio el acostumbrado

La Comandancia de la Brigada

Central de la Institución a las 8 he prima de la Cruz Roja para de Concurrencia que ha de reunirse en los comuniques esta de cual de la Cruz Roja, para de comunidado de

Nuestros avisos son los más eficaces

TEATRO MODERNO Miércoles, Marzo 14

A las 7 p. m. — **O D I O** — A las 8 y 30 p. m.

Estreno de risa risa :: Est CASATE Y VERAS Estreno de risa

por Harold Lloyd.

Cuarto round de

SONANDO EL CUERO -Verdadera noche alegre. Jueves. Estreno de CONFIANZA.

Suprema resolvió que el Secretario de la Marina tuvo autoridad para sunada por \$0,000 electores de 200 edes, Emilio Chápi y Juan Diego Te determinar los grados correspondientes y clasificación de los guardades. Por la Sociedad de Sastres:

Por la Sociedad de Sastres:

Alejandro Montero, Ramón ijada.

Por la Sociedad de Sastres:
Alejandro Montero, Ramón Misandro Montero, Ramón Misandro Montero, Ramón Misandro de la Corte por el Gospanda, Ramón Calderón y Andrés bierno, al resolver los reclamos contra el sistema de esta gradua-

ningun incidente grave.

-PROTESTA POR UN BARCELONA, 13.—La huelga de

MATRIMONIO DE LA PRIN-CESA YOLANDA

LONDRES, 13.—Ayer se efectua-ron siete fusilamientos en Irlanda SE PERMITE LA PRESENCIA DE PERMITE LA PRESENCIA DE DOS BARCOS AMERICANOS E

WASHINGTON, 13.—Las órdenes emitidas recientemente por el Go bierno nacionalista turco restringiendo la presencia de barcos ex sidendo la presencia de Datose de PROVECTO DE LES TARAS de tranjeros en la rada de Sunyras, hand de TAR LA BASA DE MARCO sido modificadas permitiéndose ahoras de BERLIN, 13.—El Reichstag cuide la presencia de dos bareos de BERLIN, 13.—El Reichstag cuidents de la company de la compa

Virceites

MIERCOLES 14

Por última vez y a precios

La Gran Pasión

Entrada :::..:: \$ 0.50

SABADO:

Debutará la Compañía

- UGHETTI -

-: Teatros: -

RESOLUCION DE LA CORTE SU- MILLARES DE ALEMANES PIDIM PREMA DE LOS EE. UU. QUE SE DECRETE LA PROM-BICION EN ALEMANIA

PARIS, 13.—El Premier Poincare de Corregior, y varios espertos del Estado Mayor, salier fon para Bruselas, para atender se esta noche:

DUBLIN, 13.—Los irregulares de Corregiores para el desfie y recibiline de la Confederación of Corregiores, para de desfie y recibiline de la Confederación al Confederación de esta noche:

DUBLIN, 13.—Los irregulares de Corregiores para el desfie y recibiline de la Confederación d'entral de l'orte por el contra el sistema de esta gradua contra el sistema de esta gradua por el Confederación d'entral contra el sistema de esta gradua por el descrito de l'estado Mayor, salier for para Bruselas, para atender se esta noche:

Octavio Montero, Ramon mismo de la corre por el contra el sistema de esta gradua por el descrito de l'estado mayor, salier for para de deste publicidad a los siguine Trabajadores; le agradores; les acuerdos, tomados en la reunión de esta noche:

Octavio Montero, Luis Badilia, An utición.

Octavio Montero, Luis Badilia, An utición.

Octavio Montero, Luis Badilia, An utición.

Octavio Montero, Ramon mismo de la corre de sistema de esta gradua por el General de Trabajadores; le agradores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la sistema de esta gradua por el descrito de l'estadores; la ma del distrito de Recklinghansea por l'estadores; la ma del distrito de Recklinghansea por l'estadores; l'estadores;

Por la Sociedad Granca Cesas:

Rafael Delgadillo, Daniel Ureña y
Emilio Alpizar.

Por la Sociedad Federal de Traba

Secretario General.

BERUSELAS, 13.—En un comunicado expedido, se declara que la desocupación del territorio alemán abril de 1922 a 1933 es de 1204 mi llores de marcos.

No 52

que pueda ocurrir, dispone:

Fullega EN BAKCELONA BARCELONA, 13.—La huelga de miers.

OTRA HUELGA

MADRID, 12.—Los sindicatos o breros declararon la huelga por 24 horas, como una protesta por el a-sesúnato de Segui a Comas, quien murió 2 consecuentoras, como una protesta por el a-sesúnato de Segui

LA BUENA SITUACION DEL RUHR

PARIS, 13.-Maginot, al regresar ROMA, 13.—El matrimonio de la del Ruhr, ha declarado su satisfacción por la organización actual; de para el 4 de jullo, en la Cada de que se encuentra en excelenta Paulina del Quirinal.

FUSILAMIENTOS EN IRLANDA debido a la pericia del General Descoutico. Degoutte.
EL EJERCITO FASCISTA

ROMA, 13.-El General Debone ta los progresos satisfactorios de la milicia voluntaria, manifestando qu hay más de un millón de hombres galistados en ella.

guerra americanos, siempre que un discutiendo un proyecto de ley que no de ellos no permanezca en estar la mayor depreciapuerto más que unas pocas horas ello del marco, por medio de la aplicación de todas las leyes econó

JUEGO DE LAWN TENNIS

NIZA, 13 .- La senora Molla B. Mallony, campeona americana de tennis, ganó su primer match del torneo jugado con Mile. Saint Omer

INVESTIGACION DE MATERIAS

WASHINGTON, 13 .- Con autorización del Congreso, el Departamen to de Comercio comenzará la investigación de la producción de las ma terias primas, hule, nitratos y fibra omerciales

DESCUBRIMIENTO ARQUEOLOGI CO

logos han descubierto el cuerpo se-mi-momificado de un indio prehis-tórico, cerca del río Coivskun. El esqueleto estaba cubierto con del de venado.

LA MUERTE DE ALLENDESALA-

MADRID, 13 .- Murió hoy Manuel Allen de Salazar, ex-Presidente del Consejo de Ministros de España.

LONDRES, 13. — Un despacho Reuter de Helsingfords informa que el Premier Lenine de Rusia, su frió ayer un ataque de apoplegia y que su condición es grave,

MARITIMAS

documentos de propaganda impressa de los comunistas, en los cuales a la tropas francesas a puntaren per la comunista a las tropas francesas a la rebelión en el Ruhr contra e puntaren per la comunista de la

PUNTARENAS, 12—Ayer a las
PESOLUCION DEL CONSEJO DE 3 horas zarpó para San Francisco
el vapor ingiés CARDIGANSHIRE,
de 5993 toneladas, 86 tripulantes,
PARIS, 13.—Lifficania aceptó la espitán B. J. Page y despachado
res, por la cual le adjudican el teritorio de Memel.

PUNTARENAS, 12.—Ayer a las
PUNTARENAS, 12.—Ayer a las
el puntarenas, 12.—Ayer a las
serpis carpó para San Francisco
on resident de Conscio de Embajadores, por la cual le adjudican el teritorio de Memel.

cidó a bordo de su barco. Se ignoran las causas.

NUEVOS CHOQUES ENTRE ALE
MANES Y FRANCESES

REDCKTINHAUSEN, 13. — Oche
de choques con tropas francesas, en
vacias partes del distrito de Fielisaussen, anoche, habiendo muerto
un soldado francés y resultado tres
les calemanes heridos. Otro choque ocurió esi Dorman. Se ha declarado la
ley marcial en todo el distrito, a
defe el cavueo panameño MARTA.

LIMON, 12.—Hoy a las 13-30 ho gear, con 84818 kilos; para San Fran
ras fondeó el motovelero costarri
esos cal.; y 1200 sacos arácar pa
roma San Pedro Cal., en 55200 ks.
PUNTARENAS, 12.—Ayer a las
PUNTARENAS, 12.—Ayer a las
procedente de Boeas del Toco con
procedente del destractor
procedente de Boeas del Toco con
proced they marcial en todo el distrito, a deó el cayuco panameño MARTA, dos cueros secos para Hamburgo, de el cayuco panameño MARTA, dos cueros secos para Hamburgo, de media tonelada, procedente de con 5211 kilos; 21 fardos cueros de Bocas del Toro, con 2 días 15 hotas TROPAS FRANCESAS A LAS TROPAS FRANCESAS A LAS REBELION

PARIS, 13.—La policía capturo

El Cap. de Pto.

G. ACOSTA

LIMON, 12.—Hoy a las 8 he, fon cas pielos, con 227 kilos; 101 fardos cueros secos para Nueva York, con 1135 tardos cueros secos para Nueva York, con 1135 tardos del Toro, con 2 días 15 hotas de con 5211 kilos; 21 fardos cueros secos para Nueva York, con 1135 tardos del Toro, con 2 días 15 hotas de con 5211 kilos; 21 fardos cueros secos para Nueva York, con 1135 tardos de con 5211 kilos; 21 fardos cueros secos para Nueva York, con 1135 tardos cueros cueros

LLAMAR A ESE NUMERO PARA ENCARGOS DE FLORES.

JARDINERIA CENTRAL OCTAVIO LOAIZA

con la Princesa de las Czardas Participación de las Sociedades obrersa constituidas en los solemnes funerales de los mártires de Buenes Aires. Con instrucciones de la Secretaría le Gobernación y Policia, el Gober-

América

Jueves 15. Gran estreno.

Millo Maxa del Gran Gignol

- en -

- EL IBIZ AZUL -

Sábado. Debut de la Compañía

- UGHETTI -

nador de esta provincia, Licenciado don José Luján Mata, ha pasado invitación a los centros obreros de esta capital, "Sociedad Gráfica de Socorros Mutuos", "Confederación Seneral de Trabajadores", "Federal de Trabajadores" y "Gremio de Sastres", a fin de que se organicen de común acuerdo, para el traslado de los restos de los mártires de Bumes Aires, de la Estadón del Paci fico a la Santa Iglesia Metropolita no a la Santa Iglesia Metropolita no y de allí al Cementerio General, objetos. La idea del señor Gobernador esta Varios trastos usados. ue dichos restos sean conducido or obreros de aquellos centros.

La gente distraida

Lista de objetos olvidados por pasajeros en los trenes de la empresa del ferrocarril al Pa-cífico, que se encuentran a la disposición de sus respectivos dueños en la Agencia del Fe-rrocarril en San José:

bastones

paraguas

sombrilla.

canasta.

1 lio con ropa sucia.
1 bolsa conteniendo conchas caracoles.

tarro con varios objetos. busto de muñeco.

sombrero.

bolsillo con dinero y varios

San José, maroz 12 de 1923.